



Communiqué de presse - MFRB - 8 octobre 2024

Benoît Hamon, invité spécial des prochains États généraux du revenu de base

Benoît Hamon, ancien candidat à l'élection présidentielle et promoteur du revenu universel, aujourd'hui Président d'ESS France, en compagnie d'autres acteurs de la société civile, sera présent à Givors les 9 et 10 novembre, pour les États généraux du revenu de base. Il apportera son éclairage sur la mise en œuvre de cette solution de protection sociale du XXIème siècle.

Un nouveau gouvernement est en place et les débats au Parlement vont redémarrer. Le premier dossier à traiter pour les députés et les sénateurs sera celui du projet de loi de finances, puis suivra celui de la sécurité sociale. En effet, la nomination de Michel Barnier et la composition du nouveau gouvernement, très axée à droite, ne réjouissent pas les forces politiques de gauche ni la société civile.

Michel Barnier, dans son discours de politique générale du mardi 1er octobre, n'a laissé que peu de place à un débat sur une protection sociale adaptée aux enjeux du monde du travail d'aujourd'hui. L'action du gouvernement sera très forte sur la réduction de la dette publique avec "deux tiers" de l'effort sur la réduction des dépenses publiques. Lors de son interview sur France 2, jeudi 3 octobre, il a même remis au goût du jour la proposition du parti Les Républicains, sur "l'allocation sociale unique", "plafonnée à 70% du SMIC", qu'il justifie pour « que le travail paie plus que l'addition des allocations ».

Le revenu universel a toujours été l'enjeu d'un débat entre la droite et la gauche, entre une vision libérale de simplification administrative et de lutte contre la fraude sociale d'un côté, de l'autre celle d'une profonde remise en cause du travail et du temps libre. C'est cette dernière vision qu'a porté Benoît Hamon pendant l'élection présidentielle de 2017 avec son "revenu universel d'existence, et c'est dans ce contexte qu'il nous fera l'honneur de sa présence aux États généraux du revenu de base, les 9 et 10 novembre à Givors.

L'économie sociale et solidaire (ESS) propose depuis des décennies des solutions pour améliorer la vie des français au quotidien, tant localement qu'au niveau national. Benoît Hamon, nouveau Président d'ESS France, apportera ainsi son expertise autour du revenu de base comme enjeu de redistribution sociale.

D'autres intervenants, experts ou représentants d'ONG seront présents à Givors tels que Sophie Rigard (chargée de plaidoyer au Secours Catholique), Guillaume Mathelier (philosophe politique) ou encore Jocelyne Cabanal (Trésorière nationale de la CFTD). Ils interviendront notamment autour des enjeux du travail et de la protection sociale, en lien avec le revenu de base.

MFRB : Né en mars 2013 à l'occasion de l'initiative citoyenne européenne, le Mouvement Français pour un Revenu de Base (MFRB) s'est donné pour mission de promouvoir le revenu universel dans le débat public, jusqu'à son instauration.

Contact presse : Vincent LAURENT (06 12 73 42 68) - vincentlaurent@protonmail.com